

# Currículo



## ***Esther*** ***Cumpliendo la misión de la vida***

Con claridad  
Con coraje  
Al vencer  
En fidelidad

---

---

Un ejemplo de estudio del volumen de Ester comienza en la página siguiente.

---



### APRENDE: Visión general

La Capacitación Bíblica de Negocios (BBT, por sus siglas en inglés) equipa a las personas para crecer en la gracia y el conocimiento de Jesucristo y capacita a los líderes en un entorno de estudio bíblico de grupos pequeños para aplicar los principios bíblicos en el trabajo. Nuestra misión es [Fe para el Trabajo](#) , ¡y nuestra visión es [Liderazgo para la Vida!](#)

Para obtener más información, visite [www.B-B-T.org](http://www.B-B-T.org).

---



### Plan de estudios: El formato BBT 1-2-3™

El currículo de BBT tiene sus raíces en las Escrituras y es aplicable el día en que lo estudias. El *formato BBT 1-2-3™* permite que el grupo tenga una base bíblica consistente para la discusión.



1 Agenda – Presenta los principios bíblicos aplicables



2 Guía para líderes de grupo: facilita la discusión y permite el liderazgo compartido



3 Recapitulación: fomenta la comunidad y la aplicación

---



### EN VIVO: Muestra a Esther

¿Alguna vez te has preguntado si Dios está realmente involucrado en las circunstancias de tu vida? Todos sabemos lo que se siente estar aterrizado de hablar por lo que creemos, estar en una encrucijada de toma de decisiones. Puede significar sacrificar nuestro orgullo, nuestra reputación o las comodidades, pero también puede significar desempeñar un papel en la misión de Dios. Dios cumplirá sus planes, pero si escuchamos y reconocemos, podemos tener el privilegio de ser parte de su plan.

El volumen incluye:

1. Con claridad
  2. Con coraje
  3. Al vencer
  4. En fidelidad
- 



### LIDERAR: Comenzar un estudio bíblico en grupos pequeños

¡Empieza a liderar hoy mismo! [Aprende más.](#)

---



## ORACIONES



## APRENDER

**La platija**

Nos tambalearemos sin una misión clara para la vida. John Ortberg comparte esta historia: Hace algún tiempo, fui a un retiro y uno de los temas fue cómo todos somos creados para una misión; todos fuimos hechos por una razón, por un propósito, pero si no abrazamos ese propósito, tenemos lo que un orador llamó una misión en la sombra. Estamos hechos para una misión, pero el peligro es que, en el modo predeterminado, estamos tentados a dejar que nuestras vidas se centren en algo egoísta. Uno de los chicos que había pensado mucho en esto dijo que su misión en la sombra era ver la televisión y participar en un hábito destructivo y adictivo mientras el mundo se va al infierno. Y lo expresó en un lenguaje crudo, y los chicos se rieron nerviosamente cuando lo dijo. Y nunca lo olvidaré; dijo: "Ahora voy a decir esto una vez más, solo que esta vez nadie se ríe. Mi misión en la sombra es ver la televisión y participar en este hábito". Y todos nos sentamos allí, impresionados por lo triste que es que la vida pueda deteriorarse fácilmente en la búsqueda de una misión en la sombra. Fuimos hechos para una misión, pero todos tenemos la tentación de una misión en la sombra. El Libro de Ester es una historia de personajes a los que se les da a elegir, muchos de ellos, entre una misión y una misión en la sombra. Y la gente elige y los destinos se forman, y el mundo cambia.

**La chica**

La historia de Ester tiene lugar durante el reinado del rey Jerjes (Asuero) del Imperio Persa, quien gobernó el área desde lo que hoy es la India hasta la parte noreste de África, incluyendo el Medio Oriente y Egipto. Encontramos que este rey ostentoso y ostentoso no tiene ninguna fuerza de espíritu, ya por las circunstancias, una joven judía huérfana que pasó de vivir en el exilio a vivir en el esplendor de la riqueza persa y convertirse en la esposa del rey. Sus valores judíos comunes de modestia y moderación se conectaron directamente al orgullo jactancioso de este rey pagano.

**El Dios**

Aunque hay mucho implícito acerca de la autoridad soberana de Dios en el libro de Ester, es el único libro en el Antiguo Testamento que nunca menciona la palabra "Dios". Sin embargo, sigue siendo el personaje principal. ¿Alguna vez te has preguntado si Dios está realmente involucrado en las circunstancias de tu vida? Si es así, puede que te preguntes por qué la vida es tan difícil. Este libro demuestra cómo Dios obra en la vida de Su pueblo, incluso en el exilio: sin Jerusalén, sin templo, sin Sinedrín, invisible, desconocido, sin nombre; Y de maneras inverosímiles: en pesebres, en cruces, en viajes compartidos, en cubículos. Dios está presente en todas partes y está obrando para ti, así como lo estuvo para Ester.



## VIVIR

**Preguntas para el análisis:** Lea el texto y los pasajes de las Escrituras a continuación y prepárese para responder las preguntas.

1. Lee [Ester 1:1-9](#). ¿Qué observaciones puede hacer sobre el liderazgo de Jerjes?
2. Lee [Ester 1:10-12](#). ¿Qué te llama la atención del comportamiento del rey y la reina?
3. Lee [Ester 1:13-22](#). ¿Cuál es la motivación detrás de la respuesta del rey Jerjes y la de sus consejeros?
4. Contrasta a este rey con tu Rey eterno, Jesús. ¿Cómo se compara esto con lo que Dios te pide que hagas?

**Pregunta de aplicación:** ¿Cómo evitarás desviarte de una misión en la sombra?



**ORACIONES**

Oración de apertura y peticiones de oración



**APRENDER**

Antes de comenzar, lean juntos la introducción de AGENDA LEARN y revisen la PREGUNTA DE APLICACIÓN del RESUMEN de la reunión anterior.



**VIVIR**

**Preguntas para la discusión:** Pida a alguien que lea cada versículo de la Biblia en voz alta y luego haga la pregunta correspondiente. Asegúrese de que todos tengan suficiente tiempo para encontrar las Escrituras antes de leer el versículo.

1) Lee [Ester 1:1-9](#). ¿Qué observaciones puede hacer sobre el liderazgo del rey Jerjes?



POINT

El rey Jerjes era vanidoso, autoindulgente, intimidante, controlador e inhumano.



DEEPER

La primera vez que conocemos al rey Jerjes es en un banquete, en el que muestra su inmenso poder y riqueza. Hay tres banquetes mencionados en estos primeros versículos del libro. Los banquetes se celebraban para mostrar a sus nobles, funcionarios e incluso a la gente común que sus futuros esfuerzos por hacer la guerra y obtener riqueza y poder adicionales no serían un problema. Estaban planeando estrategias de batalla, complaciéndose e incluso mencionando beber en exceso. Fíjate en las palabras del autor sobre la escena del banquete: "vasta riqueza... esplendor y gloria de Su Majestad" y las descripciones de los opulentos sofás, columnas y copas.



TIP

Facilite una breve discusión. Podría preguntar: "¿Cuándo has sentido que tu valor o dignidad se vio amenazado por alguien con más poder que tú? ¿Cómo lo manejaste?"

**Notas:**

2) Lee [Ester 1:10-12](#). ¿Qué te llama la atención del comportamiento del rey y la reina?



POINT

El rey y su corte mostraban valores de vanidad y embriaguez, pero la reina intentaba aferrarse a las costumbres persas de modestia y moderación.



DEEPER

El rey Jerjes había estado mostrando todas sus posesiones y ahora quería presumir de su hermosa esposa. Sin embargo, su petición precipitada basada en un deseo egoísta colocó a la reina Vasti en una posición difícil. Iba en contra de la costumbre persa que una mujer apareciera en una reunión pública de hombres. Sin embargo, el rey, también su esposo, le está haciendo esta petición. Defendió valientemente sus valores y mantuvo la moderación habitual.



Facilite una breve discusión. Podrías preguntar: "¿Cuándo has experimentado un conflicto de valores en tu lugar de trabajo? ¿Cómo respondiste?"

**Notas:**

---

**3) Lee [Ester 1:13-22](#). ¿Cuál es la motivación detrás de la respuesta del rey Jerjes y la de sus consejeros?**



Motivado por su misión en la sombra, el rey se descarrila por completo y busca un consejo que finalmente confirme lo que ya cree en lugar de detenerse a considerar si actuó correctamente.



La negativa de la reina Vasti a comprometer sus valores amenazaba con exponer a todo el mundo lo perdido que se había vuelto el rey en su misión en la sombra. Sus consejeros no lo contradijeron y sostuvieron que el comportamiento de la reina haría que todas las mujeres faltaran el respeto a sus maridos. Aconsejaron que se hiciera una ley para enviar un mensaje y que fuera reemplazada. Tal vez, ellos también estaban igual de perdidos en una misión en la sombra de avanzar en su posición en el reino. Tal vez tenían miedo de las repercusiones debido a la ira del rey, o también pueden haber estado motivados por un deseo de respeto y autoridad.



Facilite una breve discusión: La decisión de la reina Vasti de desobedecer al rey llevó a un nuevo decreto en el reino. Podrías preguntar: "¿Alguna vez has estado involucrado en una organización con cuya dirección o políticas no estabas de acuerdo? ¿Cómo respondiste?"

**Notas:**

---

**4) Contrasta a este rey con tu Rey eterno, Jesús. ¿Cómo se compara esto con lo que Dios te pide que hagas?**



Cuando has experimentado la gracia, el perdón, la misericordia y el amor incondicional del Padre, quieres cumplir Su misión para tu vida.



Nuestras vidas no tienen rumbo si no una misión y pueden conducir a misiones en la sombra que nos entretienen o adormecen. Esto puede llevar a dañar las relaciones, a perder nuestras responsabilidades y a perder la oportunidad de hacer algo significativo, incluso para Dios.



Considera cómo Dios te hizo, te dotó y te creó para mucho más. Tómese el tiempo para pensar, orar y compartir cuál podría ser su misión general.

**Notas:**

---

**Pregunta de aplicación:** ¿Cómo evitarás desviarte de una misión en la sombra?

---



## ORACIONES

Peticiones de Oración y Oración Final



## CONDUCIR

Pregúntate: ¿Cómo me ha dotado Dios para llevar a cabo una misión para Él y qué me distrae de ella?

muestra



## ORACIONES

- 
- 
- 
- 
- 



## APRENDER

Esther y Vasti se aferraron a sus valores en lugar de a los valores siempre cambiantes de Jerjes y su corte. Jerjes dejó que sus emociones y temperamento lo gobernaran, asegurándose de que no pudiera cumplir con su misión, sino que estaba constantemente distraído por la misión en la sombra de mostrar su riqueza y opulencia. Jerjes es un rey débil y pobre porque ve los adornos de su posición real, pero no entiende su posición.

Referencias bíblicas para este estudio: [Ester capítulo 1](#)



## VIVIR

- Claridad en los valores
- Claridad en las decisiones
- Claridad en la posición

Pregunta de aplicación: ¿Cómo evitarás desviarte de tu misión en la sombra?



## CONDUCIR

Pregúntate: ¿Cómo me ha dotado Dios para llevar a cabo una misión para Él y qué me distrae de ella?

muestra